

## **Trigésima Cuarta Sesión Ordinaria del Concejo del Municipio de Maldonado 27/09/2021**

En la ciudad de Maldonado, el lunes 27 de septiembre de 2021, ante la convocatoria del Alcalde Prof. Andrés Rapetti del Municipio de Maldonado, se reunió el Concejo Municipal en el Centro Cultural Maldonado Nuevo, a los efectos de celebrar su trigésima cuarta sesión ordinaria. Se da comienzo a la hora 9:49hs con la presencia del Alcalde y las Concejales titulares: Laura Barreto (PN), Irene González (FA) y Miriam Dinardi (PN).  
Faltando con aviso el Concejel Favio Zapico (PN).  
Concejales suplentes Raquel Meneses, Carlos Sommerer (PN) y Oscar Freire (PN).  
Concejel Sonia Moreno (PN) por zoom.  
Secretaria de actas Sra. Carolina Pallas ficha 7050.

### **ORDEN DEL DÍA**

#### **1) Consideración del Acta anterior**

-Trigésima Tercera Sesión Ordinaria -20/09/2021

Se aprueba por mayoría con correcciones.

Se abstiene la Concejel Irene González en virtud de que no pudo escuchar la sesión vía zoom.

#### **2) Informe de las distintas áreas del Municipio**

El Alcalde Andrés Rapetti comienza su exposición informando que se está avanzando a buen ritmo con la pintura de la Necrópolis, que ha sido un trabajo bastante arduo porque a medida en que se ha llegado a la línea de nichos más antigua, cuando se pasa la hidrolavadora se descascara toda la estructura y tienen que frenar la pintura, revocar, esperar que se seque y pintar.

La idea es llegar con el Cementerio totalmente renovado para el día 2 de noviembre pero se avanzará con algunos contratiempos por ese motivo.

Con parte de la pintura se estuvo auxiliando a la Torre del Vigía para el Día del Patrimonio y también al Molino Velázquez. La Torre no estaba en las mejores condiciones y se tuvo que hacer un mantenimiento exterior e interior para recibir a los visitantes.

En el Comunal Odizzio se ha colocado una estructura de columnas con luminarias para la canchita de básquetbol y de fútbol y se va a poder hacer deporte nocturno en dicho comunal.

En otro orden de cosas, informa que existe una propuesta de parte de unos estudiantes del centro educativo de colocar unas estructuras de compostaje en instalaciones del Municipio aprovechando todos los desechos orgánicos que se generan día a día en los comedores municipales de Maldonado Nuevo y Villa Delia.

Quedaron de presentar una propuesta por escrito.

Recuerda que el 11 de octubre se llevaría a cabo la sesión del Concejo en el Club Atlético Fernandino, pero al correrse el feriado del 12 para el 11; se realizará el día 12 en la sede del Club coincidiendo con su aniversario.

Por otra parte, manifiesta que el reparto de viandas se hace en 5 puntos y la asistencia en los comedores viene bien con aproximadamente 300 personas en Maldonado Nuevo y 200, 250 en Villa Delia.

Con respecto al proyecto "Municipio se Planta" precisamente en la huerta del Comunal Odizzio, donde iba a trabajar la escuela de fútbol "Mediocampo" y está abierta a la comunidad y a adultos mayores del Centro Diurno; le ha planteado la Directora Eliana González de Políticas Inclusivas si se puede hacer una estructura más cercana ha dicho centro para evitar la movilidad de los adultos mayores y sobretodo para que trabajaran en mesas ya que al nivel del suelo les resulta incómodo.

Por otra parte, expresa el Alcalde que se está cercando el CAIF Luna Roja con la cuadrilla.

Comenta que el viernes 8 de octubre, la Dirección de Electromecánica le ha informado que se estaría en condiciones de inaugurar la red lumínica de la Torre del Vigía financiada a través del Municipio con fondos de OPP. Pide a los Concejales que estén presentes.  
Por último, informa que el 19 de octubre “Día de Maldonado” se inaugurará la fuente de la Plaza San Fernando.

### 3) Tratamiento de los expedientes

1-Expediente N°2021-88-01-11960-asunto: Solicitud de colaboración -Rienderos del Uruguay.  
Gestionante: Jorge Márquez

La Concejala Miriam Dinardi expresa que está de acuerdo con la actividad y la colaboración siendo que es parte del patrimonio nuestro.

El Alcalde se decanta a favor de la colaboración porque es una forma más sencilla y en vísperas de los acontecimientos no dan los tiempos para cotizar los trofeos.

Siendo las 10:09hs asume el Concejala Oscar Freire y se retira la Concejala Miriam Dinardi.

El Concejala Oscar Freire está de acuerdo y solicita que el asunto pase en forma urgente a la Dirección General de Deportes para evaluar la posibilidad de que dicha Dirección pueda colaborar con los trofeos.

-Se aprueba por unanimidad colaborar con \$ 8.000.

No se colabora con los trofeos.

Pase a la Dirección de Deportes para que se evalúe la posibilidad de colaborar con los trofeos.

2-Expediente N°2021-88-01-11955-asunto: Solicitud de colocación de luminarias.

Gestionante: Comisión B° Lausana -Wilson Farías

-Se aprueba por unanimidad enviar el expediente a la Dirección de Electromecánica solicitando la colocación de luminarias y el arreglo de las existentes.

3-Expediente N°2021-88-01-11949-asunto: Solicitud de colocación de reductores.

Gestionante: Comisión B° Lausana -Wilson Farías

-Se aprueba por unanimidad enviar el expediente a la Dirección General de Tránsito para evaluar la solicitud.

4-Expediente N°2021-88-01-11951-asunto: solicitud de cambio de ubicación de punto verde.

Gestionante: Comisión B° Lausana -Wilson Farías

La Concejala Irene Goncálvez expresa que el punto verde estaba fuera de la parte tan céntrica donde está instalado ahora. No es un contenedor común, sino que es abierto para podas y donde estaba, tenía la peor cultura donde tiraban de todo.

Es un problema bastante grande porque se tiran restos de material de construcción, sanitaria, etc.

Hay cosas que no se solucionan sin un cambio cultural, se debe trabajar con las personas, instituciones y centros educativos para cambiar determinadas prácticas.

Nadie quiere tener ese punto verde porque de verde no tiene nada.

Además de pasarlo a la Dirección que corresponda ver de qué forma se puede comprometer a la Comisión del barrio a hacer un trabajo con los vecinos con respecto al tema de la circulación, de los residuos voluminosos que no tienen nada que ver con lo verde.

Entiende que nadie quiere tener el contenedor a 50 mts de su puerta.

Hay que aprovechar que el barrio está muy organizado. Organizar algo de tipo comunitario y hacer ver a la gente que definitivamente entienda que tiene que dejar de llevar las cosas ahí.

La Concejal Laura Barreto coincide con la Concejal Irene Goncálvez que se trata de un tema de tipo cultural y que la gente debe de hacerse cargo.

También considera que va gente de otros barrios, vuelca basura donde encuentra y queda instalada la problemática.

Habría que buscar la forma de que sobretodo los jardineros que son los que hacen las podas, que a veces no son ni siquiera del barrio; se concienticen de que esto no puede seguir pasando y se deben de utilizar los lugares habilitados.

Siendo las 10:21hs asume la Concejal Miriam Dinardi y se retira el Concejal Oscar Freire.

La Concejal Miriam Dinardi propone hacer una reunión con la Comisión de Lausana y plantearle la problemática que expone la Concejal Irene Goncálvez y con los mismos vecinos de la comisión trabajar en conjunto y que ellos vigilen el barrio.

Tener la precaución que si ven un vecino de al lado decirle que no corresponde que tire allí sino que hay lugares para tirar.

Sabe que existen multas, por ejemplo si se va con un vehículo a un terreno baldío y hay cámaras toman la matrícula y después se carga a la patente por lo que se tira.

El Alcalde considera que más allá de que se pueda hacer un trabajo de concientización, hay que evaluar si es pertinente o no solucionar que es si se va a pedir que se mueva el contenedor o no e inclusive lo que plantea la Concejal Dinardi de fiscalización porque hay inspectores en el área de la Dirección de Gestión Ambiental que son conocidos como inspectores de podas que recorren los puntos verdes viendo que se haga un buen uso de los contenedores.

Siendo las 10:29hs asume el Concejal Carlos Sommerer y se retira el Alcalde Andrés Rapetti.

El Concejal Carlos Sommerer sostiene que no todo el mundo quiere ir al choque de confrontar con el vecino y propone la idea de que se tenga una línea directa donde el vecino pueda llamar y hacer la denuncia pertinente al área correspondiente y de esa manera evitar un conflicto.

-Se aprueba por unanimidad enviar el expediente a la Dirección General de Gestión Ambiental solicitando un incremento en las inspecciones de podas .

Asimismo, se solicita que la Dirección General de Gestión Ambiental interceda con la empresa Ecotecno, para que la misma, evalúe la posibilidad de correr el punto verde a un lugar más propicio. Se coordinará una reunión con los vecinos de Lausana.

5-Expediente N°2021-88-01-11952-asunto: solicitud de cambio del estacionamiento de calle Manolo Lima.

Gestionante: Comisión B° Lausana -Wilson Farías

-Se aprueba por unanimidad enviar el expediente a la Dirección General de Tránsito para su consideración.

6-Expediente N° 2021-88-01-11623-asunto: Solicita espacio en Comunal Hipódromo para jornada deportiva a beneficio.

Gestionante: Patricia Acosta

La Concejal Laura Barreto y el Alcalde Andrés Rapetti estuvieron reunidos con la gestionante.

Barreto expresa que no dejan muy claro el pedido y que van a presentar una nota ampliando la información.

La Concejal Irene Goncálvez pensando en la actividad deportiva considera que se pueda coordinar con la Dirección de Deportes para que se use el Multiuso que está dedicado al deporte y que tiene mejor aforo que el comunal.

La Concejal Barreto agrega que está de acuerdo con esto último y aclara que ellos estarían agradecidos con esa propuesta.

El Alcalde responde que quien tiene la gestión del Multiuso es la Dirección General de Integración y Desarrollo Social en el barrio Hipódromo al igual que el Multiuso de Cerro Pelado pero coincide con la Concejal González que es el lugar más propicio para clases de zumba.

-Se aprueba por unanimidad ceder las instalaciones del Comunal Hipódromo.

Coordinar los días y horarios con el encargo de Comunales, funcionario Pedro Ramos.

Pase el expediente a la Dirección General de Integración y Desarrollo Social a efectos de solicitar el uso del Multiuso para la práctica de Deportes.

7-Expediente N°2021-88-01-11622-asunto: Solicita espacio en Comunal Hipódromo para entrega de alimentos.

Gestionante: Patricia Acosta

La Concejal Laura Barreto aclara que no piden uso de cocina porque dan todo preparado a 30 o 40 niños.

-Se aprueba por unanimidad autorizar el uso del espacio del Comunal Hipódromo para la entrega de alimentos.

Coordinar los días y horarios con el encargo de Comunales, funcionario Pedro Ramos.

8-Expediente N°2021-88-01-11954-asunto: ISEF solicita espacio en Comunal Lausana.

Gestionante: Lic. Diego Alsina

-Se aprueba por unanimidad conceder el espacio.

Coordinar la actividad con el encargo de Comunales, funcionario Pedro Ramos.

9-Expediente N°2021-88-02-00546-asunto: Nota de Institución Atlético Deportivo Kennedy respecto de la cancha de baby-fútbol.

Gestionante: Junta Departamental -Edil Francisco Olivera y otro

El Alcalde expresa que lo que piden es una ampliación de comodato porque tienen entre sus objetivos la instalación del fútbol infantil y para ello necesitan regularizar la situación y están necesitando más tierra.

Esto obliga a plantearlo porque la Dirección de Deportes permanentemente está consultando al Municipio cuando hay una solicitud de comodato dentro de la jurisdicción; que el Concejo se expida si está a favor o no.

No obstante, se tiene que tener en cuenta que ya se están haciendo gestiones para que se les permitiera al club vecino que es el San Martín, la posibilidad de extender parte de su predio para colocar también una cancha de fútbol infantil.

Son 2 clubes que están separados por un alambrado, barrios que están creciendo muchísimo.

Instituciones deportivas que están llamadas a hacer una obra social importante.

Es importante que el Concejo apoye esto, teniendo en cuenta que el espacio que tienen estos clubes es muy limitado y no va a ser fácil ponerse de acuerdo en un espacio nuevo sin avanzar sobre la perimetral.

Los ingenieros hidráulicos de la Intendencia piden que no se siga avanzando hacia la perimetral porque es una zona donde corre el agua de Maldonado y se puede llegar a tener problemas de inundaciones.

En el proyecto de canchas sintéticas de fútbol infantil tanto el Kennedy como el San Martín podrían llegar eventualmente a hacer un acuerdo para usar conjuntamente un espacio.

Pero se deberá conversar con ambos clubes y con la Dirección General de Deportes porque no hay espacio para 2 canchas sin avanzar sobre los bordes de la perimetral.

El Concejo puede apoyar la propuesta del club Kennedy pero sabiendo que hay una limitante espacial que va a ser muy difícil sortear a menos que se busque otro predio enfrente donde se está haciendo el realojo del asentamiento Kennedy. Esa es otra opción que se puede probar porque además está más alto.

Están de acuerdo con el planteo.

La Concejal González expresa que la voluntad puede estar pero si los técnicos indican que no conviene siempre se tiene que escuchar a los técnicos. La dificultad debería dejarse expresada.

Existe la voluntad de generar el espacio pero se sabe perfectamente que por indicaciones técnicas no corresponde.

El Alcalde pide la opinión a los Concejales Sommerer y Freire integrantes de la Comisión de Deportes.

Siendo las 10:39hs asume el Concejal Carlos Sommerer y se retira el Alcalde Andrés Rapetti.

El Concejal Carlos Sommerer manifiesta que se trata de un grupo de gente que da dinámica al club, que está aportando y el fútbol es una herramienta para que no haya niños con ocio.

Considera viable ver un espacio en común para los 2 clubes que son rivales pero más allá de esa rivalidad puedan tener un ámbito cordial de compartir algo. Son rivales pero también pueden ser amigos.

Le parece buena la idea de hacerlo en el barrio de enfrente donde está la zona alta donde no afecta al humedal y donde hoy hay un espacio físico donde puede ser viable.

Propone una reunión a través de la Comisión de Deportes con los presidentes de los clubes San Martín y Kennedy e informarles cuál es la visión del Concejo y qué posibilidades hay de que ellos acepten determinado acuerdo para ir avanzando en conjunto.

-Se aprueba por unanimidad enviar el expediente a la Dirección General de Deportes con opinión favorable referente a apoyar el proyecto del Club Kennedy de fútbol infantil, con la salvedad de que en la urbanización cruzando la Av Liber Seregni se encuentran tierras más altas donde quizás se pudiese destinar un espacio para un complejo de fútbol infantil sin necesidad de que el mismo afecte la tierra que está recostada sobre la perimetral que además es tierra baja. Trasmitiendo la preocupación por la falta de espacio del club Kennedy.

#### **4) Planeamiento de Alcalde y Concejales**

1) La Concejal Laura Barreto presenta un pedido de los vecinos del barrio INVE solicitando la posibilidad de llevar el móvil de castraciones a la plaza donde se hace la feria de los miércoles.

Hay un gran vecindario que nuclea varios barrios y existe bastante gente interesada en tener un lugar cerca para llevar los animales para castrar.

El Alcalde responde que hay un calendario de castraciones recorriendo los distintos barrios.

Si hay un interés de los vecinos sería correcto darles una respuesta.

-Se aprueba por unanimidad coordinar con la funcionaria Jane Montenegro para ver la posibilidad de asignar una fecha en barrio INVE.

2) La Concejal Sonia Moreno plantea un pedido de los vecinos del barrio Tassano en referencia a la posibilidad de contar en el espacio libre que se encuentra en Lussich donde hay un profesor que hace gimnasia; si fuera posible agregar juegos para los niños o estaciones saludables.

El Alcalde responde que le interesa tener una reunión con el Sr. Méndez diseñador de juegos que está trabajando en el balneario Las Flores.

Se podría ir previendo dentro del presupuesto del Municipio una inversión en juegos infantiles para equipar la zona ya que hay planteos múltiples.

-Se aprueba por unanimidad coordinar una reunión con el Sr. Méndez y citarlo para la próxima Comisión de Educación.

Siendo las 10:48hs asume la Concejal Raquel Meneses y se retira el Alcalde Andrés Rapetti.

3) La Concejal Raquel Meneses expresa que tiene un reclamo verbal de los vecinos del barrio Lavalleja en calle Independencia que tienen problemas con los árboles que no han sido podados y las ramas están tocando los cables de luz.

Los vecinos están dispuestos a presentar una nota.

Siendo las 10:50hs asume el Alcalde Andrés Rapetti y se retira la Concejal Raquel Meneses.

El Alcalde responde que la presentación de una nota otorga fuerza a los pedidos pero el planteo a través de un concejal es suficiente.

-Se aprueba por unanimidad enviar memorando a la Dirección de Aseo Urbano solicitando que en calle Independencia hasta Av. Ferreira Aldunate (barrio Lavalleja) se estudie la poda de los árboles y se obstaculice lo menos posible la luminaria pública que se encuentra en el lugar.

Siendo las 10:52hs asume el Concejal Oscar Freire y se retira la Concejal Miriam Dinardi.

4) El Concejal Oscar Freire expresa que los vecinos de los barrios La Fortuna, Cerro Pelado y Las Marías solicitan estaciones saludables para el espacio libre que está en el Comunal Cerro Pelado; ya que las más cercanas las tienen en el Cementerio.

Por otra parte, señala que se cumplen 50 años de la Escuela de Música de la Intendencia Departamental de Maldonado y considera que sería muy bueno que en noviembre o diciembre se programe algo con los músicos en la plaza o el propio Municipio. Se puede hacer algo nocturno, aprovechando que se contará con la fuente en funcionamiento.

El Alcalde se expresa totalmente a favor con respecto a esto último.

Por último, Freire manifiesta que le gustaría que el Alcalde lo acompañe al Cementerio para ver el tema de las macetas de las que habló en la sesión anterior.

Las macetas que están al lado de los urnarios, en el fondo del Cementerio debajo de las escaleras guardan los urnarios y está lleno de urnas y la gente pone la maceta al lado y hay más de 100 macetas.

Tiene un proyecto para que quede más prolijo y cómodo para todos.

El Alcalde responde que está de acuerdo, acepta su sugerencia y se adapta a sus tiempos, teniendo en cuenta que hay un problema grande de espacio pero se viene una ampliación, una nueva ala del Cementerio que se debe tener en cuenta a la hora de la colocación de los urnarios una vez que se haga la reducción de restos.

5) La Concejal Irene González se alegra por la presencia de los estudiantes que hoy concurren a ver la sesión y espera que puedan entender un poco el funcionamiento de la misma.

El domingo estuvo en la actividad de avistamiento de aves que se hizo en las orillas del Placer, que de alguna manera le da como una idea de lo que implica el programa en el que el Municipio está participando apoyando la formación de personas que quieren dedicarse al ecoturismo a través del avistamiento y reconocimiento de aves.

Una actividad muy interesante donde se plantearon una meta de reconocer 30 aves en una hora.

Por otro lado, asistió al Concierto de Cuerdas del SODRE que se presentó en el Centro Cultural Maldonado Nuevo, destacando el gigantesco potencial que tiene la sala.

Le encantaría que en la medida en que las restricciones vayan disminuyendo se pueda hacer una programación para el barrio y que influya realmente en el contacto de los artistas con la comunidad.

En referencia a los 50 años que cumple la Escuela de Música, la Concejal González propone que se programe alguna actividad en el Centro Cultural, además de otras cosas que se pueden hacer en la plaza.

Vio con mucho interés lo que sucedió en la Comisión de Deportes en lo relativo al tema de salud mental de los jugadores de fútbol que se abordó con el Gerente de Deportivo Maldonado Ignacio Borja. Frente a los casos de suicidio que se vienen dando y que son muy preocupantes.

Considera que la incorporación de los temas de salud mental al deporte formativo es algo nuevo.

En otro orden de cosas, informa que participó de una actividad sobre arqueología subacuática en las costas de Maldonado y repasa en el hecho de que nunca se habla de la costa.

El Municipio de Maldonado tiene una franja enorme y nunca se habla de lo que pasa en el agua.

Menciona que en la charla se trató el tema del barco hundido de 1920 que apareció y hay un proyecto a través del CURE de cada cierto tiempo con fines educativos y turísticos desenterrar esos restos de madera del barco para que la gente pueda disfrutar y hacer un reconocimiento de toda esa tecnología que hay ahí. Es un museo en la arena.

Otro tema que trata es referente a la actividad del 17 de octubre del club de dibujo que viene confirmando en el jardín de la casona de Burnett.

Habló con Gabriel Lema de la Casa de la Cultura, con el taller “Mauá”, con un taller de niños en Lausana y con la gente del colectivo “La Nave”.

Informa que están todos muy interesados en participar.

Lo que pide al Municipio es cómo calcular el aforo y transporte para trasladar mesas con caballetes, sillas, agua y refrescos.

Será una instancia de 3 o 4 hs para ir a dibujar libremente en un jardín hermoso.

La actividad en el Peñasco quedará para más adelante.

Informa que contactó a la Directora de la escuela rural nº48 de Laguna del Sauce porque le parece que es a la única escuela a la que no se había contactado nunca para invitarlos al “Alcalde por un día” y es una escuela rural con más niños.

Les envió la propuesta por correo electrónico.

Por último, señala que ve con preocupación que en la página del Día del Patrimonio se menciona una actividad en el parque La Loma con una actuación de Mickey y Minnie. No tienen nada que ver con Rodó pero además son propiedad de Disney.

Son cosas de marca que como institución pública no se debería de entrar en conflictos de patente.

Entiende que todo el mundo tiene derecho a contratar para su cumpleaños a Mickey y Minnie pero como institución pública el Municipio no debería entrar en conflicto con una multinacional y utilizar las imágenes que le pertenecen a Disney.

Es una recomendación que hace porque la Concejal Goncálvez trabaja en el mundo del cine y para ellas a las marcas hay que tenerles mucho respeto porque pueden generar un juicio.

Recomienda a futuro tener cuidado cuando se hacen actividades para no entrar en conflicto con esas multinacionales.

El Alcalde realiza una apreciación con respecto a esto último y expresa que no lo habían visto la posibilidad de tener un conflicto por el uso de imágenes. No se les había ocurrido.

No ha habido dificultades en ese sentido, era solamente a los efectos recreativos.

Con respecto, al planteo de la costa el Municipio tenía una propuesta interesante de un proyecto de recuperación del matorral espinoso costero que se pensaba hacer con instituciones educativas que por motivos de la pandemia no se ha podido hacer pero se espera que se haga adelante.

En tanto, el barco hundido se encuentra en Pinares de Portezuelo en la playa siguiente a Chihuahua.

Es muy interesante conocer determinadas bajantes de la arena porque el barco queda al descubierto.

Sería muy bueno que todos los niños pudieran conocerlo.

Siendo las 11:13hs asume la Concejal Miriam Dinardi y se retira el Concejal Oscar Freire.

6) La Concejal Miriam Dinardi tiene un planteamiento de vecinos de Barrio Rivera quienes presentan una nota solicitando la posibilidad de reparar las aceras entre Baldenegro y Bergalli.

El Alcalde advierte que hay un problema grande de veredas en el que hay que trabajar mucho.

-Se aprueba por unanimidad formar expediente elevando la solicitud a la Dirección de Obras Civiles para que se de prioridad en próximas intervenciones de veredas, considerando que se trata de una zona de adultos mayores.

Por otro lado, la Concejal Dinardi presenta otro reclamo mediante una nota, en este caso de vecinos de Maldonado Nuevo.

Solicitan un lomo de burro en calles Juan Correa casi Justicia para reducir la velocidad de los vehículos y pintar las entradas a las casas de esa cuadra y el ingreso al callejón en función de los vehículos que impiden el ingreso a las viviendas.

La Concejal Dinardi agrega que han habido muchos accidentes allí.

-Se aprueba por unanimidad formar expediente con la nota elevando la solicitud a la Dirección General de Tránsito a efectos de que se realice una evaluación técnica del lugar y un mayor control por parte del Cuerpo Inspectivo de vehículos que estacionan en lugares no permitidos.

Siendo las 11:21hs asume el Concejal Carlos Sommerer y se retira el Alcalde Andrés Rapetti.

7) El Concejal Carlos Sommerer tiene una inquietud, que si bien no compete al Municipio de Maldonado quizás se puede dar andamio o la fuerza para que se concrete.

Los vecinos de la ruta 104 entre ruta 9 y 10 están juntando firmas para que a ese tramo o a toda la ruta se la pueda denominar "Pablo Atchugarry".

Es la ruta que pasa por la Fundación y es una forma de homenajearlo o darle la importancia que merece.

El Alcalde responde que corresponde que ingrese a través del Municipio de San Carlos y que siga su trámite hasta llegar al Ministerio de Transporte.

Siendo las 11:24hs asume el Alcalde Andrés Rapetti y se retira el Concejal Carlos Sommerer.

-Se aprueba por unanimidad invertir el Orden del día y pasar a tratar a continuación el punto n°6 "*Planteo de vecinos organizados, entidades sociales, culturales*" y trasladar el punto n°5 "*Asuntos entrados*" para el final de la sesión.

### **5) Planteos de vecinos organizados, entidades sociales, culturales**

Siendo las 9:52hs el Alcalde y los Concejales dan la bienvenida en el Centro Cultural Maldonado Nuevo a los alumnos de 6to año de la Escuela 99 junto al maestro y Directora de la misma, que se preparan para participar el próximo 19 de octubre de la actividad denominada "Alcalde por un día".

El Alcalde les explica la dinámica de cómo se llevará adelante la sesión, entregándoles el Orden del Día: consideración del acta anterior, informe de las distintas áreas del Municipio, tratamiento de los expedientes y planteamiento de Alcalde y Concejales.

Luego de que los niños siguieran atentamente el desarrollo de la sesión; presentan sus propuestas e ideas, entre las que se destacan:

-Colocación de baldosas podotáctiles para la escuela 99 porque concurre un niño con baja visión y dicha escuela es inclusiva.

-Una docente que dicte el curso de Lengua de Señas de 1 a 6° año. Y en este sentido adelantan que harán una propuesta formal en "Alcalde por un día".

-Mural de lengua de señas similar al de la escuela 84.

-Insumos para la huerta de la escuela (tierra, herramientas para la huerta, herramientas de jardinería para la plantación hidropónica, semillas, etc), acompañando el pedido con una nota firmada por la Directora Adriana Rodríguez.

-Visita a los talleres que se imparten en el Centro Cultural Maldonado Nuevo a efectos de conocer las distintas propuestas educativas.

- Corrimiento del contenedor de ramas en barrio Lausana, que se encuentra muy lejos.
- Donación de artículos deportivos para la práctica de Taekwondo en una academia particular.
- Pintura para las líneas de la cancha que utilizan para practicar fútbol y básquetbol en la escuela 99.
- Arcos chicos de plástico para la cancha de fútbol de la escuela y solicitud de cancha de fútbol con pasto sintético.
- Redes para los aros de básquetbol para la escuela 99.
- Luminarias en zona de la perimetral a la salida del Pantanal, cerca de la rotonda donde se encuentra el cañaveral.
- Redes, pelotas, arcos, etc para ambas ligas del baby-fútbol.

La Concejala Irene Goncálvez en referencia a la solicitud de baldosas podotáctiles para la escuela, les sugiere identificar mediante fotografías los lugares que indicarían con baldosas. La previa a las rampas, ver un panorama de cuánta obra habría que hacer. Un relevamiento de los lugares y de la cantidad de dificultades que hay en el espacio.

El Alcalde está de acuerdo con el relevamiento y propone que con la misma empresa con la que se hizo la compra de baldosas podotáctiles para la accesibilidad de la plaza; se pueda suministrar de baldosas para la escuela.

En cuanto a la solicitud del curso de Lengua de Señas, el Alcalde sostiene que tiene varias aristas y sugiere articularlo a través de Primaria y el Municipio extender el planteo a la Dirección de Políticas Inclusivas de la Intendencia.

En lo relativo al mural de Lengua de Señas, se extenderá el pedido también a la Dirección de Políticas Inclusivas.

-Se aprueba por unanimidad enviar un memorando a la Dirección de Políticas Inclusivas en virtud del planteo formal que realiza la escuela 99 solicitando un mural de Lengua de Señas para dicha institución.

En referencia a la solicitud de insumos para la huerta de la escuela, el Alcalde expresa que se estudiará para tratar de dar una respuesta.

Con respecto a la visita al Centro Cultural para conocer las distintas propuestas educativas, el Alcalde responde que coordinen el contacto con la Docente Mariana Mastrángelo.

Rapetti también expresa que se tomará el reclamo del contenedor de barrio Lausana y evalúa la posibilidad de considerar colocar un nuevo contenedor.

De la solicitud de artículos deportivos para una academia de Taekwondo, el Alcalde responde que se deberá canalizar por escrito a la Dirección General de Deportes.

Siendo las 11:49hs se retira de la sesión el Concejala Carlos Sommerer.

En cuanto al pedido de pintura para las líneas de la canchita de la escuela, Rapetti informa que se enviará al Capataz del Municipio Sr. Jorge Borges para que realice la constatación del material requerido.

El Alcalde aborda el tema que se plantea en zona del Pantanal. Reconoce que es una zona peligrosa e informa que Tránsito está planificando realizar una intervención en el lugar para dar más seguridad al acceso.

En referencia al último pedido de insumos para las ligas de baby-fútbol, Rapetti expresa que el Concejo por unanimidad ha creado el Fondo de Apoyo al Deporte y en 2022 se va a realizar una fuerte inversión desde el Municipio apoyando a los clubes de fútbol infantil.

Se está iniciando un llamado a concurso para todos los clubes que apuesten a tener césped sintético en sus instalaciones.

La Directora de la Escuela 99 Adriana Rodríguez agradece el recibimiento.

Siendo las 11:57hs el Alcalde propone a los Concejales votar un cuarto intermedio para despedir a los invitados.

-Se aprueba por unanimidad.

Siendo las 12:08hs se levanta el cuarto intermedio y se continúa el Orden del Día.

### 6) Asuntos entrados

1- Acta Comisión de Deportes - 22/09/2021

-Se lee el acta y se aprueba por unanimidad.

-Expte 2021-88-01-11591 Solicitud colaboración con pauta publicitaria radio "Cadena del Mar".

-Se aprueba por unanimidad colaborar con \$7.500 mensuales hasta diciembre 2021.-

2- Acta Comisión de Educación - 21/09/2021

-Se lee el acta y se aprueba por unanimidad.

La Concejal Irene Goncálvez se expresa sobre el tema del compostaje.

Explica que el asunto con la compostera siempre tiene que ver con la gestión de lo seco.

Señala que si el Municipio va a ser productor de lo húmedo habría que ingeniarse para encontrar donde hay viruta o donde está lo seco; por ejemplo lo vegetal de las podas si hubiera la chipeadora.

Es importante que se tengan los materiales para alternar todo eso húmedo que se va a poner diariamente con lo seco. Si se van a juntar hojas en las plazas también es otro seco, todo cosas de barrido. Y con eso se puede acumular el seco.

El problema del compostaje radicaría en donde guardar lo seco. Lo húmedo es lo que se va a producir todos los días.

La Concejal Barreto agrega que se puede incentivar a los jardineros que hacen podas y destinarles un lugar.

Continúa la Concejal Goncálvez diciendo que de aquí al verano se debería acumular a través de un par de arreglos con Gestión Ambiental un cierto volumen de seco y con eso se puede hacer el compostaje.

Hay que asegurar el volumen de seco, porque solamente con lo húmedo ahí se pudre y sobrevienen el problema del olor y las moscas.

Quizás se tenga que hacer algún acuerdo con otra organización que quiera encargarse de eso.

Menciona el proyecto denominado "San Carlos composta".

### Unidad Contable

a-Adquisición de materiales eléctricos para obrador en Cylsa.

Electricidad Daniel U\$S1071,24 - Electro Maldonado U\$S 1335,14 - Fivisa U\$S 771,77

-Se aprueba por unanimidad PR Fivisa U\$S 771,77

b-Banderines

-Se aprueba por unanimidad PR Famet 2000 banderines (1000 escudo – 1000 bandera) por un importe de \$ 92.720.

Siendo las 12:51hs, no teniendo otros temas a tratar se levanta la sesión.-

  
Carolina Pallas  
Secretaria de actas

  
Andrés Rapetti  
Alcalde

## Acta de Comisión de Deportes

### 22/09/2021

Se da comienzo a la hora 15:15 con la presencia del Alcalde Andrés Rapetti y los concejales: Favio Zapico, Oscar Freire, Laura Barreto, Carlos Sommerer.  
Secretaria de actas: Jacqueline Sellanes- Ficha N°14602.

#### Orden del Día

#### Temas tratados:

1) Se recibió por email la respuesta de ONFI, el representante va a ser el Presidente Eduardo Mosegui.

Anteriormente se había enviado una nota desde el Municipio invitándolos a conformar un tribunal examinador, solicitando la participación de un representante de ONFI. Este tribunal estará conformado por dos representantes del Municipio, un representante de la Dirección General de Deportes de la Intendencia de Maldonado, un representante de la Comisión de Deportes de la Junta Departamental.

Se le dio lectura a la nota.

2) Expediente N°2021-88-01-11591-asunto: Solicita colaboración con pauta publicitaria radio "Cadena del Mar".

Solicitante: Sr. Nestor Regueira

La comisión esta de acuerdo en colaborar con \$7500 mensuales hasta el mes de diciembre 2021 ( lo que queda del remanente del fondo).

3) La presentación del llamado a concurso se realizará el día 15 de octubre en el Centro Cultural Maldonado Nuevo con los delegados de todos los clubes. Se entregaran las bases y se habilitará la entrega de las carpetas, deberán presentarlas en el Municipio, a partir del 01 de noviembre hasta el 14 de diciembre se recibirán las propuestas.

El concejal Favio Zapico según lo conversado con el funcionario Pedro Ramos piensa que sería conveniente realizar un relevamiento de las canchas donde están ubicados los clubes.

El Alcalde manifiesta que quizás deberíamos ser más explícitos, que los clubes deportivos que tengas más cerca centros educativos, para esa puntuación nos aseguremos que puedan tener mas puntaje. No es lo mismo Andalucía, que es el fondo de un liceo que un Artigas Juniors que esta a 7 cuadras de la Escuela N°95. No es lo mismo Perlita que esta pegado a la Escuela N°106, que Deportivo que esta a 8 cuadras del Liceo N°5.

Deberíamos dejar previsto que la cercanía al Centro Educativo tenga más puntaje.

4) La reunión con la Comisión de Deportes en la Junta Departamental se realizará el Martes 28 de septiembre a la hora 19:00.

5) Se enviará una nota al Club Atlético Fernandino saludando al club por sus 116 años Centésimo Décimo Sexto aniversario del club. Saludamos a la institución decana del fútbol del interior y parte indiscutible de la identidad fernandina. Es el deseo de este Concejo

Municipal desarrollar la sesión ordinaria el día martes 12 de octubre en la sede de vuestra institución. De ser de vuestro agrado la misma se desarrollará entre las 09:30 y las 12:30.

6) Se recibió al Gerente Deportivo Sr. Ignacio Borjas del Club Deportivo Maldonado.

El Alcalde le comenta sobre lo que trabajando la comisión, en primer lugar, el llamado a concurso de clubes para obtener el césped sintético para las canchas y también las actividades que tendrán en unas semanas con respecto al armado del tribunal examinador.

Agradece la presencia del Sr. Ignacio Borjas. Este Municipio tiene como pilar el apoyo al deporte y la educación. La invitación tuya reúne ambos requisitos. La invitación fue a raíz de un planteo que realizó en el Concejo la concejala Sra. Irene Goncalvez, ante la ola de 4 suicidios consecutivos de futbolistas profesionales, se resolvió consultar a los dos clubes profesionales ( Deportivo y Atenas) que contención psicológica, emocional y cobertura educativa reciben los chicos. Queremos saber con cuantos chicos cuentan, como le hace un seguimiento.

Es un tema muy complicado. Sabemos que hay muchas exigencias y expectativas y cuando no se cumplen a veces generan frustraciones, y hay que buscar alternativas para prevenir.

El Sr. Ignacio Borjas manifiesta que es una obra revolucionaria para los clubes, por que se esta hablando de darle calidad de trabajo a los chiquilines.

Mi punto de vista es que es un área que esta muy sobre valorada. Voy a poner un ejemplo muy claro, en todos los clubes de Maldonado profesionales y amateur , hay un técnico que trabaja con un preparador físico, se le da a la parte física motora un papel protagónico y la parte psicológica no se le atribuye. Si vamos a comparar yo creo que los dos están al mismo nivel de importancia.

En Deportivo Maldonado tenemos 5 preparadores físicos y hasta el año pasado no teníamos ningún psicólogo. Es un área que se descuida, naturalmente por desconocimiento, porque no se ve, porque no es tangible, no la atendemos como corresponde. Las consecuencias hacen que pasen las cosas que han ocurrido.

Ahora contamos con una psicóloga, es la que esta generando esa contención cuando vemos algún tipo de inestabilidad emocional que puede generar alarma. La psicóloga también atiende casos de inestabilidad familiar, problemática de separaciones de padres o conducta. Ella también prepara a nuestros entrenadores y preparadores físicos para que ellos puedan tener la capacidad de detectar casos para luego derivarlos a donde corresponda. No tenemos una asistente social, que es otro rubro que queremos integrar. Mas allá de eso, tener el 98% de los chicos incluidos en el sistema educativo, nos da una tranquilidad para formar esos deportistas. Lo que no quita que esos chicos tengan situaciones que atender.

Muchas veces cuando nos tenemos que enfocar mucho en los aspectos de conducta y psicológico los aspectos deportivos terminan siendo secundarios. El formar jugadores de fútbol sin olvidar que estamos tratando con personas no es fácil. Le damos la misma importancia al chico que se destaca deportivamente y también al chico que lo hace mas por recreación y socialización.

Hubo algunos problemas años atrás pero todas se pudieron atender como corresponden.

19 años es una etapa crítica, si no tiene una capacidad deportiva para integrar una primera o tercera división se los descarta del club. Estamos trabajando para que no piensen que son descartes y así poder controlar las frustraciones que se presentan.

El concejal Oscar Freire, consulta ¿Qué cantidad de chicos tiene el club hasta la tercera división y con cuántos psicólogos cuentan para atenderlos?.

Los psicólogos también tendrían que atender a los padres, por que le generan muchas expectativas a los chicos.

El Sr. Ignacio Borjas le responde que sí por el momento contamos con una psicóloga. Son 125 chicos aproximadamente en formativa, 25 chicos por categoría aprox.

El concejal Favio Zapico manifiesta que el club no puede de perder de vista a los entrenadores que tiene al frente, a veces por ser competitivos nos olvidamos que estamos tratando con chiquilines, seres humanos con sentimientos. También sabemos que esta en juego el trabajo del entrenador, que asume el trabajo y quiere sacar los mejores resultados.

El Sr. Ignacio Borjas expone: “por suerte ahora ha mejorado un poco la violencia que se veía en las canchitas del baby fútbol, los padres frustrados que le pasan toda la frustración a sus hijos, es un ciclo. Generar una competitividad entre los niños donde el único objetivo es ganar. Hay que seguir educando mucho, a esa edad el resultado no existe.

El Club Deportivo hace seguimiento a la cobertura educativa y con los padres trabajamos en poder insertarlos.

Un ejemplo claro: dos chicos de la misma generación, aparece uno con 8 bajas del liceo y el otro chico con 6 bajas del liceo. Hablamos con los padres del chico que tenía 6 bajas, y acordamos que contra Peñarol no iba a jugar, marcándole que se tenía que comprometer a subir las materias. No jugo ese partido y a los 2 meses subió todas las materias.

Los padres del otro chico me dijeron que el chico “no iba a estudiar más”, “a nosotros no nos importa el tema del estudio”.

No es por desmerecer un trabajo, pero él que no estudio se esta ganando la vida de la pesca, pasando frio de madrugada, y el otro chico termino el liceo, esta estudiando en la Universidad y trabaja en la construcción con el padre.

El sacrificio siempre tiene sus recompensas.

Hay que apostar mucho más a la capacitación y la concientización.

Para mejorar hay que hacer capacitaciones, ir a los clubes con psicólogos, con asistentes sociales a los efectos de empezar a capacitar a las personas que están a cargo de los chicos, por lo menos para que aprendan a detectar problemas, para empezar a generar acciones, más contención. Hay que aplicar políticas que tengan una extensión en el tiempo.

A los técnicos no se le pide ni el certificado de buena conducta. No se puede trabajar con menores de edad si tenes antecedentes. Hay mucho por hacer”.

Sin otro tema para tratar se levanta la comisión a la hora 16:50.

## **Acta de Comisión de Educación del Municipio de Maldonado** **21/09/2021**

Se da comienzo a la hora 15:15 hs con la presencia del Alcalde Prof. Andrés Rapetti y las Concejales Laura Barreto (PN), Raquel Meneses (PN) y Miriam Dinardi (PN).

Secretaría de actas: María José Harán.

Temas tratados:

En el día de la fecha, se recibió a la Maestra Sonia Varela, Directora del Instituto Joseph and Mery School quién presentó verbalmente una propuesta educativa.-

\* Ésta consiste en conseguir un espacio con horas clases, con el objetivo de que a toda aquella persona (niños, jóvenes, adultos) que haya abandonado los estudios, indistinto sea el grado, enseñarle algo del interés de esa persona, ya sea, Geografía, Historia del Uruguay, etc Abarcaría cultura gral, desde identificar una pintura con su artista a una pieza musical.- Estas clases de apoyo serían en forma honoraria y su fin es “educar” o enseñar a aquellas personas que por alguna razón, no pudieron seguir con sus estudios.-

La Comisión le propone presentar un proyecto de la mencionada propuesta.-

\* Por otra parte, hace mención que se está llevando a cabo un proyecto dirigido por dos alumnos de 4to año, de la elaboración de una maquina que procese el compost para luego verterlo en la tierra.-

El Alcalde le sugiere presentar al Municipio una propuesta ambiental concreta y también la posibilidad de participar en “Alcalde por un día” con un proyecto de compostaje.-

\* Se le propone también, participar de la cosecha de la Huerta del Municipio con alumnos del instituto.-

Para finalizar, se recibe al Sr. Jorge Britos, Profesor de Sala y Bar, quien propone dictar clases a la población, referente al curso que dicta en los Comunales.-

El Alcalde le solicita que presente una propuesta y plan de trabajo del Curso Sala y Bar y fotos de éste.-

Sin más temas a tratar se eleva a la Mesa del Concejo para su consideración.-

Culmina la reunión de la Comisión de Educación a las 16:15 hs